



Nous travaillons pour vous

Messages du secteur de la santé publique

Association canadienne de santé publique

Novembre 2002

La santé publique...

Nous travaillons fort pour vous, 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7

La santé publique assure votre santé et votre sécurité : à la maison, au travail, à l'école et pendant vos loisirs. La santé publique travaille dans les coulisses pour offrir :

- de l'eau et des aliments sains
- des lieux de vie et de travail sécuritaires
- des choix sains pour éviter les maladies et les blessures
- de l'information sur les maladies et comment les prévenir
- une bonne santé à tous les Canadiens

Les infirmières de la santé publique, les nutritionnistes, les médecins hygiénistes, les inspecteurs des aliments et d'autres travailleurs bien formés du secteur de la santé publique améliorent votre qualité de vie en travaillant pour que tous les Canadiens demeurent en santé.

Les personnes qui travaillent en santé publique vous aident à obtenir ce dont vous avez besoin pour être et rester en santé. Par exemple, elles s'assurent qu'à tout âge, vous receviez les injections qu'il vous faut pour que vous ne soyez pas malade. Elles surveillent aussi les maladies et les risques de maladies qui peuvent apparaître au Canada. Si votre santé et votre sécurité ou celles de votre collectivité sont menacées, la santé publique intervient rapidement et efficacement...

... 24 heures sur 24 et 7 jours sur 7



Nous travaillons pour vous

Messages du secteur de la santé publique • [Association canadienne de santé publique](#)

Nos efforts = votre santé

Depuis plus de 100 ans, la santé publique aide les individus à prendre soin d'eux-mêmes, de leurs familles et de leurs collectivités. La santé publique :

- veille à ce que l'eau et les aliments soient sains
- rend les collectivités et les lieux de travail plus sécuritaires
- surveille les risques de maladies et de blessures
- prévient les maladies et les blessures chez les adultes et les enfants
- informe et renforce les efforts individuels et communautaires pour favoriser une vie active et plus saine
- travaille pour la justice sociale et la santé de tous

Pendant les débats nationaux sur la réforme des soins de santé, nous avons besoin de vous pour appuyer la santé publique, maintenant plus que jamais.

Au XXI^e siècle, la mondialisation, les conditions économiques et politiques et les voyages internationaux ont augmenté les risques de contamination de nos aliments et de notre eau, de maladies et de blessures et d'événements bioterroristes se produisant aux portes de notre pays.

Seul un système de santé publique fort et bien soutenu peut relever ces défis, et nous avons besoin de votre engagement pour assurer :

- le maintien à long terme d'une main-d'œuvre spécialisée et bien formée
- des ressources suffisantes et garanties
- des systèmes perfectionnés et intégrés de surveillance, de contrôle et d'information
- un soutien adéquat et continu de services de laboratoires
- la capacité de communiquer rapidement les résultats et des conseils sur la santé

Investissez dès aujourd'hui pour l'avenir dans le système de santé publique pour maintenir la santé des individus, des collectivités et des environnements dans l'avenir



Nous travaillons pour vous

Messages du secteur de la santé publique • [Association canadienne de santé publique](#)

La santé publique touche votre vie de bien des façons différentes

La santé publique travaille pour vous et vos collectivités pour :

- créer des milieux sécuritaires et sains à la maison, au travail et pendant les loisirs
- établir des lois et des politiques publics qui protègent votre santé et votre sécurité
- mesurer et contrôler votre état de santé et celui de votre collectivité, et en faire rapport
- vous encourager à participer et à donner suite aux décisions qui influencent votre santé
- vous offrir un soutien, de l'éducation et de l'information pour vous aider à faire des choix sains
- faire en sorte qu'il soit plus facile pour vous d'obtenir ce dont vous avez besoin pour rester en santé

La santé publique est votre partenaire dans la vie...

Elle crée des milieux sains dans les petites et grandes collectivités et assure la promotion et la protection de votre santé et de celle de tous les Canadiens



Nous travaillons pour vous

Messages du secteur de la santé publique • [Association canadienne de santé publique](#)

La santé publique, c'est plus que le système de soins de santé

Lorsque les gens pensent aux **soins de santé publique**, ils songent habituellement aux hôpitaux, aux cliniques et aux médecins, ou à ce qu'on appelle communément le système de médecine sociale du Canada, ou encore, le régime d'assurance-maladie.

Toutefois, le **secteur de la santé publique** comprend des professionnels bien formés et spécialisés qui travaillent fort pour promouvoir la santé et prévenir les maladies et les blessures, dans le but d'éviter que vous et votre famille deviennent malades ou se blessent. La santé publique travaille avec vous et votre collectivité pour :

- favoriser les choix sains afin de prévenir les maladies et les blessures
- obtenir de l'information sur les maladies, vos risques de les contracter et les moyens à prendre pour les prévenir
- établir des partenariats avec d'autres professionnels travaillant dans les soins de santé pour mieux répondre à vos besoins en matière de santé
- renforcer votre capacité d'améliorer votre santé et celle de votre collectivité

Lorsque la santé et la sécurité du public sont menacées, c'est la santé publique qui intervient rapidement et efficacement. La pratique de la santé publique permet de favoriser de bonnes connaissances des quatre questions qui se posent concernant les maladies et les blessures : quelles maladies et blessures surviennent, où et pourquoi elles surviennent et qui en sont les victimes.

En travaillant 24 heures sur 24, la santé publique offre :

- de l'eau et des aliments sains
- des milieux de vie et de travail sécuritaires
- les moyens de prévenir les maladies et les blessures et
- une meilleure santé à tous



Nous travaillons pour vous

Messages du secteur de la santé publique • [Association canadienne de santé publique](#)

Le « public » et la santé publique s'unissent pour faire le choix sain, le choix facile

Être en santé, c'est poursuivre ses buts, apprendre et grandir, et relever les défis et réagir aux changements qui se présentent dans notre vie.

Que vous vouliez apporter des changements à l'école de votre enfant, votre lieu de travail, votre quartier ou à travers votre province, la santé publique est votre partenaire pour améliorer et maintenir la qualité de vie dans votre collectivité et l'accès aux services dont vous avez besoin pour rester en santé.

Au travail – elle assure des milieux sécuritaires et qui vous soutiennent (p. ex., les politiques sur les congés parentaux, la prévention des blessures)

Dans votre collectivité – elle sensibilise le public aux comportements sains et encourage les choix sains qui se fondent sur des preuves solides

Dans les écoles, les collèges et les organisations confessionnelles – elle encourage l'adoption de modes de vie plus sains

Par l'intermédiaire des gouvernements et des organismes bénévoles et professionnels – elle établit des politiques publiques saines

Ensemble, nous pouvons agir pour faire un choix sain, le bon choix.

Unissez-vous au secteur de la santé publique pour rendre votre collectivité plus saine.



Nous travaillons pour vous

Messages du secteur de la santé publique • [Association canadienne de santé publique](#)